



# PLAN DE ACCION

2022





## **ÍNDICE**

- 1.- INTRODUCCIÓN.
- 2.- OBJETIVOS ORGANIZATIVOS.
- 3.- OBJETIVOS DE ENVÍOS
  - 3.1.- PROYECTO REPUBLICA DEMOCRATICA DEL CONGO
  - 3.2.- PROYECTO MOZAMBIQUE
  - 3.3.- PROYECTO MADAGASCAR





### 1.- INTRODUCCION

ATM - Amigos del Tercer Mundo, ONGD católica de voluntarios, actúa en el área de la educación en las nuevas tecnologías al servicio de las personas más vulnerables de la sociedad en los denominados países del Sur.

Entendemos que la educación es un factor clave para la transformación social, y que además informa y sensibiliza sobre los mecanismos que generan las desigualdades en el mundo, promoviendo así una reflexión crítica.

La misión de ATM consiste en contribuir a una educación transformadora hacia un mundo más justo y solidario, desde una perspectiva intercultural y de género. De hecho, los proyectos de donación de ordenadores para África en este año 2022, irán casi todos destinados a congregaciones religiosas tanto femeninas como masculinas.

Asimismo, ATM apuesta por una visión transversal y no vertical de la solidaridad, favorecedora de la participación y del compromiso de todos los sectores sociales de forma cooperativa y autónoma, donde prevalezca la transferencia de visiones, miradas, ideas y recursos.

El acceso universal a la educación básica y las condiciones para su calidad son imprescindibles, pero también lo es, lograr que todos los alumnos alcancen las competencias básicas para proseguir estudios posteriores, para incorporarse a la sociedad de forma activa y para ejercer sus derechos y deberes como ciudadanos libres y responsables.

Lo anterior supone ofrecer programas educativos que potencien la educación en valores y que incorpore el uso del ordenador en el proceso de enseñanza y de aprendizaje.

En este sentido, es extraordinario el potencial que ofrecen las tecnologías de la información y comunicación (TIC's) para minimizar la brecha digital y ayudar al crecimiento económico y social de los grupos tradicionalmente marginados.

En este contexto, ATM al igual que en años anteriores, colaborará en el ejercicio 2022 con centros educativos y servicios sociales de reconocido prestigio y de gestión contrastada y que están, asimismo, dirigidos por personas que transmiten eficazmente conocimientos y valores, sin discriminación alguna de raza, sexo o religión, a sectores sociales marginados en el llamado tercer mundo.

Igualmente, ATM ha considerado conveniente ampliar la cobertura informática al área sanitaria, y más concretamente a los hospitales y centros sanitarios rurales, tan necesitados del seguimiento de los pacientes que son atendidos en los mismos. Esto mismo ocurre con la situación sanitaria de los habitantes de los pueblos, cuyas enfermedades contagiosas en ocasiones, se propagan sin control a toda la comunidad,





como es el caso del SIDA, del Ébola, y ahora del Covid-19, o se trata de personas que pertenecen a comunidades albinas rechazadas por la sociedad.

### 2.- OBJETIVOS ORGANIZATIVOS 2022

- Proseguir con la política de expansión territorial en la Comunidad de Madrid.
- Profundizar en las relaciones institucionales con organismos públicos y privados relacionados con equipamientos informáticos.
- Intensificar las relaciones con instituciones afines.
- Elaborar nuevo material de difusión institucional.
- Actualización de la página Web, adaptándola a los nuevos requerimientos de la Asociación y de Internet.
- Potenciar la presencia en todos los medios digitales posibles.
- Participar en jornadas, foros y seminarios, divulgando la Misión de ATM y aportando su experiencia.
- Incrementar el número de reuniones de la Junta Directiva, para una mayor y mejor coordinación de actividades.
- Mejorar los sistemas y procedimientos de gestión internos, hasta alcanzar niveles óptimos de calidad organizativa.

## 3.- ENVÍO DE EQUIPAMIENTOS INFORMÁTICOS

A partir de 2012, ATM, decidió realizar el trabajo con la mirada puesta únicamente en África, aunque con anterioridad se había estado trabajando en la India y Perú y solo esporádicamente en algunos países africanos. Por este motivo, ahora estamos en contacto con muchos países de África a los que hemos enviado ordenadores en los últimos nueve años, y con numerosas organizaciones educativas y centros sanitarios, para conocer sus necesidades. No podemos todavía definir con exactitud el número de equipos que enviaremos a cada país en este año 2022, pero sí daremos una información aproximada de los proyectos que intentaremos llevar a cabo a lo largo del año.

En los últimos tiempos, comprobamos que las aduanas de muchos países de África están presentando problemas a la hora de retirar los contenedores con los equipos informáticos. Es algo que hemos constatado desde ATM y de lo cual también nos han informado varias congregaciones religiosas.

El Plan de envío de equipos en 2022 intenta reforzar las líneas de actuación de 2021.





Como tenemos el gran inconveniente de que la pandemia Covid-19 continua y las conversaciones con terceros países se complican más todavía, es impredecible la realización de algunos proyectos.

## **3.1.- PROYECTO REPUBLICA DEMOCRATICA DEL CONGO.** Donación de 35 ordenadores portátiles

El sacerdote diocesano padre Edmond Ngwe Sankete, ha solicitado 35 ordenadores portátiles para el seminario menor llamado Seminaire Saint Charles Lwanga de Katende, que pertenece a la diócesis de Kenge.

## **3.2.- PROYECTO MOZAMBIQUE**. Donación de 60 equipos informáticos

En el año 2020 se aprobaron 60 ordenadores para ser enviados a la isla de Madagascar y 15 para Mozambique, (como bien esta explicado en la memoria de 2021), se aprovechó que salía un contenedor para Mozambique y nos ofrecieron llevar también los ordenadores para Madagascar. Según nos comento la contraparte, desde allí sería más sencillo pasar los 60 equipos a Madagascar, puesto que geográficamente la isla está a la altura de Mozambique. Nada más lejos de la realidad. En 2021, se intentó conseguir el permiso de exportación desde Mozambique a Madagascar con distintos agentes para su traslado, pero resultó imposible.

Después de mucho trabajo y correspondencia, los 60 ordenadores, que no se pudieron trasladar a Madagascar, **intentaremos distribuirlos** por Mozambique.

#### 3.3.- PROYECTO MADAGASCAR. Donación de 40 equipos informáticos

10 equipos informáticos serán donados para las Filles de la Charité que tienen su colegio Saint Vicent de Paul Antanimora-Androy.

Los otros 30 ordenadores tienen como destino el Lycee Sacre Coeur Ambovombe, que pertenece a los Hermanos del Sagrado Corazón.